

El Liberal de Reus

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En Reus mes 1,50 pta.
 Fuera trimestre 5
 Extranjero y Ultramar: id.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
 En la Redacción y administración e imprenta de la Constitución (pórticos).
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS
 Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

Toda la correspondencia al Director.
 Año II

Jueves 7 de Julio de 1898

Núm. 366

FARMACIA SERRA

La que paga más contribución de la provincia. Abierta toda la noche. REUS.-Arrabal de Sta. Ana, 80 W. Junto a la plaza de Cataluña.-REUS.

El corredor de Comercio D. JUAN LLAURO Y PRATS, ha trasladado su habitación y despacho del Arrabal de Sta. Ana 14, a la calle de la Concepción núm. 1, Reus.

VOS OMNES

En la Barcelona de mi juventud, en donde se halla hoy levantado el magnífico edificio «Bolsin Barcelonés», desembocaba un estrecho y tortuoso callejón, que partía de la calle de los Gigantes, llamado «Bajada de la Verónica», en la mitad del cual había una especie de puente y en el flanco noroccidental, destinada algún día indudablemente a una Santa Imagen de la Verónica y debajo se leían perfectamente las siguientes palabras del Profeta: «Vos omnes qui transitis per viam, attendite et videte, si est dolor sicut est, dolor meus».

Desde mi casa de huéspedes para dirigirme a las Ramblas, pasaba diariamente por el referido callejón y leía intuitivamente las citadas palabras; por este motivo, quedaron para siempre grabadas en mi memoria: hoy me dan pie para el presente artículo impregnado de tristeza y de dolor, como verdadera expresión, de mi triste y dolorido espíritu.

«Pobre España! Al empezar el siglo XIX se bate heroicamente con el colosal Napoleón y en Trafalgar se hunde y se aniquila el glorioso

resto de nuestra armada que fué el terror de los musulmanes y de los piratas y llevó la cruz, la civilización y el Imperio de nuestra raza, a la ignorada América.

«Pobre España! Al finalizar el siglo XIX se bate heroicamente con la poderosa, rica y floreciente República de los Estados Unidos y en el mar de las Antillas se hunden y se aniquilan los pocos buques que merced a titánicos esfuerzos habíamos podido construir a fin de poder continuar siendo una nación colonial».

«Pobre España! En vez de la España unida de 1808, luchando sin vacilaciones ni desmayos, en 1898, luchamos divididos, teniendo los unos fijos los ojos en la gran ruleta llamada Bo'sa y los otros en sus planes y pretensiones políticas, ante la indiferencia general del país, sin comprender que en la titánica lucha que estamos sosteniendo, está en peligro nuestro honor y nuestro porvenir».

«Pobre España! Las palabras sensatas de los pocos excitando a la unión, se ven ahogadas por las censuras, las recriminaciones y las imputaciones que sin cesar se cruzan de bando a bando, esperando todos una ocasión propicia para satisfacer sobre las ruinas de la Patria, meras y egoístas concupiscencias políticas».

«Pobre España! Desde 1808 a 1898, todos los partidos han ido pasando por el poder y todos lo han hecho rematadamente mal: solo una persona por imperio de la ley es irresponsable y hoy como en 1868 se quiere echar toda la responsabilidad sobre esta persona, sin perjuicio de volver a levantar con cínica osadía a todos los

que en realidad son los responsables de nuestras desdichas.

«Pobre España! Sin opinión fija y arraigada, sobre nada, a merced de los intrigantes, ensalzan hoy a Martínez Campos, mañana a Weyler, un día a Sagasta otro día a Cánovas, para despreciarles y escarnecer es después, rechazan todo pacto con los insurrectos, proclamando la guerra con la guerra, para buscar poco después reformas que permitan el pacto antes rehusado; se derriba a Maura por reformista sosteniendo la soberanía de España y de concesión en concesión se llega a la Autonomía sin sombra siquiera de nuestra soberanía, hombres de pró y con aires de doctores se muestran impasibles ante la guerra con los insurrectos, que les permitía pingües negocios y azorados y aterrizados encarecen la necesidad de la paz a toda costa, cuando se les cierra el camino para el aumento escandaloso de sus fortunas; la Hacienda está perdida porque en ella ponen sus manos codiciosas, tirios y troyanos, el hombre honrado es calificado de tonto y de listo el ladrón, tenemos heroicos y sufridos soldados, oficiales y jefes, pero no tenemos ejército, porque no hay administración, no hay ambulancias sanitarias bien entendidas ni orden ni concierto en nada».

«Pobre España! Sin alientos, sin amplios y extensos horizontes, buscando en causas pequeñas providenciales motivos de nuestra decadencia y de nuestra postración, buscando unos la solución en pavorosas revoluciones y otros en la resurrección de un cadáver, ¡oh! escarnio ¡oh! vilpendio, que ponga una mordaza a la

prensa que eche la llave a los Palacios de la Representación nacional y no haga retroceder a los tiempos de Calomarde y del general España».

«Pobre España! Lord Salisbury tuvo, acaso razón en su célebre discurso? Somos una nación moribunda y habrá llegado la hora de nuestro triste fin? En el camino de las naciones y en la fachada correspondiente a nuestra idolatrada Patria, habrán de escribirse las fatídicas y desconsoladoras palabras: «Vosotros que transitais por este camino, ved y considerad si hay dolor, comparable con el dolor mío?»

PEDRO NOLASCO GAY.

DESDE CADIZ

El tema de actualidad, es la venida de la escuadra norteamericana, al mando del almirante Watson, para atacar nuestras costas, y por consiguiente no se habla de otra cosa que de la defensa de estas.

A propósito de esto, «La Correspondencia de España» publica en su número del jueves un artículo en extremo pesimista respecto a la posición estratégica de Ceuta, Isla o Punta de Palomas (Tarifa) y demás fuertes con que España cuenta para batir el Estrecho de Gibraltar.

No creo que estamos en tiempo de hacernos ilusiones sobre nuestra situación; pero no seamos tampoco tan pesimistas.

Nadie que haya pasado por el Estrecho es posible que crea que por su parte más angosta tiene 22 kilómetros de costa a costa, pues entre

mente, la joven apartó un poco su brazo para evitar este contacto que le causaba horror; los dedos de su señora se desprendieron.
 «Un poco de fatiga, puede que un resfriado. Te irás a dormir al medio día cuando haya venido Huberto».
 Mónica murmuró algunas palabras dándole las gracias. Hubiera preferido continuar su trabajo que no le dejaba tiempo para reflexionar. Pero como poder rehusar esta muestra de bondad?
 Cuando Huberto ocupó su sitio a los pies de la «chaise longue» Mónica subió a su cuarto, se echó en la cama y con los ojos fijos en el techo continuó su sueño.
 El porvenir no existía más que el pasado. Mónica ignoraba por completo lo que le ocurriría el día siguiente, y esto le era completamente indiferente.
 El dolor y la alegría no le importaban gran cosa; únicamente contaba el presente, el minuto en que vivía, nada, antes, ni nada después. Tendida en su cama no pensó en nada, no deseó nada, no se acordó de nada; dos horas se estuvo de esta manera, agitada por lijeros temblores tan pronto dolorosos como voluptuosos.
 Las cuatro dieron en un reloj. Era preciso levantarse, Mónica así lo hizo, arregló sus cabellos y descendió, siempre con la regularidad de una máquina que funciona por que está bien montada.
 Durante aquel día no había visto a su señor y este mismo sorprendido y casi espantado de lo que había entrevista del carácter de la extraña joven, había instintivamente evitado el verla en presencia de su esposa y hasta de los demás criados. Sin crearla capaz de armar un alboroto temía de una debilidad de la voluntad, un desbordamiento de su ternura, puede que el derramamiento de lágrimas, él no sabía que, pero sin duda alguna, una cosa que tendría para su tranquilidad, consecuencias extremadamente peligrosas.
 Casi que se arrepentía de lo que había hecho; no porque le cau-

tenía miedo y envidia todo a la vez de conocer las cuatro piezas que habitaba su señor a la vez odiado y adorado.
 En el dintel de la puerta escuchó... Ningún ruido sospechoso; todas las puertas estaban abiertas. Por una de ellas veía un espejo y en este espejo, el ligero vapor que se desprendía de una bañera invisible. Todo era rico, tentador. A Mónica le faltó el corazón.
 Sin duda Fermín lo había dejado todo en desorden, en la pieza que había tenido para marcharse. El señor Dunois comía en el restaurant y no regresaría hasta muy tarde como de costumbre; puesto que ella era dueña de su tiempo, por qué motivo no miraría lo que pertenecía a su señor? Nadie, con seguridad, podía criticarla por ello!
 Entró en la cámara cubierta de tapicerías, el gas la iluminaba débilmente pero más lejos se veían aparatos con todas las luces encendidas; dió algunos pasos, después titubeó no sabiendo si marchar a la derecha ó a la izquierda, después se detuvo dominada de úbito pavor.
 Detrás de ella había percibido el ruido que produce el rápido pasar de una persona. La puerta del pasillo se cerró, con un ligero ruido, Mónica se volvió, sorprendida, aterrada.
 «Curios! a, le dijo su señor, te he cogido en la ratonera».
 Mónica le dirigió una mirada llena de cólera y de terror. El señor Dunois dejó de reír y se aproximó a ella con una dulzura contra la cual la joven se sentía sin resistencia.
 Al movimiento hecho por esta para escapar, él no opuso ninguna resistencia, estendió la mano y cogió a la joven por la muñeca.
 «Nada te obliga a quedarte, adorable Mónica, le dijo, no quiero que puedas pensar que he cohibido tu libre voluntad; pero ahora que estás aquí no te marcharás, no es cierto?»
 Mónica hizo un gesto mitad orden, mitad súplica señalando la puerta.
 «La puerta no está cerrada con llave, dijo el señor Dunois, si

Tarifa, y aun más de Punta Palomas hasta la costa del frente (Sierra Bullones), escasamente ha de haber de 5 á 6 kilómetros.

Caso de venir á España y pasar al Mediterráneo, todo buque tiene que atravesar este paso, y, so pena que nos cogieran desprevenidos como en Cavite, es imposible que por allí se navegue sin graves detrimentos pues las baterías resantes y de casamata de Punta Palomas son potentes y cuentan con gran número de piezas.

Algeciras también ocupa una posición estratégica digna de notar, y algo se puede hacer desde allí, si bien creemos se deben aún mejorar sus fortificaciones.

El digno gobernador militar de Ceuta Sr. León desde hace muchos meses se viene ocupando con actividad incansable de las obras de defensa y fortificación de la plaza. A él se deben, entre otras cosas, la instalación en Punta Negra de cuatro cañones de á 32 centímetros que completan aquella poderosa batería de ocho piezas de este calibre y los fosos, trincheras y baterías de protección que se construyen en la parte Sur de Ceuta y que batan perfectamente los sitios donde se dieron la batalla de los Castillejos y se firmó el tratado de Wad Rás, evitado cualquier desembarco que se pudiera hacer. Además ha instalado en el Hacho, eminencia y fuerte desde donde el general con su estado mayor dirige las operaciones en caso de ataque del enemigo, un potente proyector eléctrico que domina admirablemente el Estrecho.

Otras muchas obras se han llevado y llevan á cabo por el general León, más otras que tenemos entendido lo ha propuesto al Gobierno.

De San Roque ha marchado á Algeciras la compañía de ingenieros que allí se encontraba, al mando del capitán Sr. Bago.

El motivo de este cambio de residencia es como ya indicamos, la necesidad de apresurar cuanto sea posible las magníficas obras que se están llevando á cabo en Punta Carnero, donde están emplazándose baterías resantes de cañones y obuses de á 24 y 30 centímetros, cuyas piezas hace tiempo se encontraban en Algeciras en disposición de ser colocadas en lugar de su destino.

De esas baterías las más principales ocuparán una posición ofensiva con relación á la bahía de Gibraltar y Algeciras, y las restantes guardarán la entrada y salida del Estrecho, dando mayor impotencia á las notables obras realizadas en la isla de Palomas, donde ha sido reforzada la potente artillería que guarnecía tan estratégica posición.

El punto más importante, ciertamente, de los que se encuentran en el Estrecho es Punta Carnero, pues su situación topográfica es tal, que desde él y con artillería de gran calibre, pueden cruzarse los fuegos con Ceuta y hacer imposible é ineficaz toda defensa de paso de buques por el Estrecho desde cualquier punto ó costa cercana al mismo.

Respecto á las fortificaciones de Sierra Carbonera, todos los Gobiernos que se han venido

sucedido han intentado emplazarlas; pero ha bastado que la nebulosa Albión dijera:

¿Por qué van ustedes á fortificar Sierra Carbonera estando tan bien con nosotros? Seria una ostentación de fuerza que denotará disparidad de juicio entre dos naciones amigas.

Y así, con buenas formas y con diplomacia, y por aquello de que el más fuerte se traga al más débil, se ha suspendido diversas veces todo intento de fortificación mientras en Gibraltar se hacían importantes obras de fortificación y defensa, y se daba terminación al gran proyecto de fortificación de aquella plaza debido al duque de Cambridge, por medio del cual, por todas las estribaciones del Peñón asoman nuevas piezas cuyas aspilleras se pintan por fuera de verde para que se confunda el cemento y la piedra de la fortificación con el cesped que se cria en aquellas rocas.

Hay quienes creen en la posibilidad de regular las obras Sierra Carbonera, si no inmediatamente, en algún día cercano, puesto que hoy las necesidades del momento para el caso de la venida de la escuadra de Watson á la Península exigen atender á la preparación de otros puntos más importantes ó menos defendidos.

¿Qué conseguirían los cañones yanquis bombardeando la sierra? ¿Tienen piezas que por elevación puedan dominar la cresta de esta eminencia? ¿Les sería facil un desembarco por las playas de Guadiaro ó Atunara? Pues si nada de estos es de facil realización y los barcos norteamericanos, caso de venir á España, ó lógico es suponer que lo hagan por el Océano y no por el Mediterráneo, claro es que como antes de llegar frente á Sierra Carbonera han de pasar por delante de Tarifa, isla de las Palomas, Benjú y Ceuta, estos son los puntos donde inmediatamente hay que prestar importantísima atención.

CRONICA

Esta mañana se celebrarán en la parroquial iglesia de San Pedro los funerales para el eterno descanso del alma del que en vida fué nuestro amigo don Antonio Biarnés Huguet.

Los funerales empezarán á las nueve y la última misa será á grande orquesta estando encargada de esta la capilla de música del Maestro señor Planás.

Reiteramos á las distinguidas familias Biarnés y Casells nuestro más sentido pésame por la irreparable pérdida que sufrieron con la muerte de don Antonio Biarnés.

Las cantidades ingresadas en la Sucursal del Banco de España por el Instituto provincial, bajo el concepto del día de haber con que contribuye á la suscripción nacional, han sido:

El 6 de Mayo por el personal de catedráticos, profesores, auxiliares, empleados y dependientes; por Abril y Mayo, 299-10 pesetas.

Por los catedráticos del Instituto local de Reus que perciben quinquenios y afirman la nómina en la del Instituto provincial; por el mes de Mayo 12-15.

Entrega hecha el 2 de Julio por el mes de Junio correspondiente al Instituto provincial, 150-55.

Y al de Reus, 12-20. Total entregado, 474 pesetas.

En Madrid un grupo ayer tarde se hallaba en la esquina de Fornos comentando con gran agitación las noticias de la tremenda catástrofe ocurrida en el mar de las Antillas, cuando accedió á pasar por aquel sitio D. Francisco Silvela.

Alguno de los del grupo, al percibir al jefe de los conservadores, increpóle profiriendo grandes gritos y silbando estrepitosamente.

Entre las voces que se oyeron resonaron varios mueras al Sr. Silvela y gritos de abajo los políticos.

Dice «El Eco de Sitges»:

«A las dos y media de la madrugada del día 26 se divisó el paso sobre esta villa de un bóido luminoso en su dirección O. á E., que iluminó toda la población durante un minuto; su forma parecia la de un cohete de fuego, del que se desprendían varios fragmentos, cosa en extremo curiosa y que llamó la atención de cuantos tuvieron ocasión de presenciar tan raro fenómeno.»

A propósito de lo transcrito, ó de otro bóido, dice el «Diario de Villanueva y Geltrú»:

«A las dos y tres cuartos de la madrugada de ante ayer según nos ha referido un testigo presencial, invadió la atmósfera hacia al E. de nuestra villa un bóido de una magnitud aparente superior á la de la Luna, que llenó el espacio de una luz blanca y muy intensa. El meteoro estalló á la distancia de unos 60 kilómetros del suelo, con tal estruendo, que se resintieron las puertas de algunas casas.»

Comunica el Gobierno un parte oficial recibido de Singapoore, en que se transmiten noticias de Manila procedentes del propio gobernador general.

Dice el general Augusti que la situación no ha variado en la plaza, y que su familia pudo escapar pasando durante toda una noche por entre enemigos hasta llegar providencialmente á Manila.

—La columna Monet estaba sitiada y atacada en Macabele.

Los diputados provinciales que por ministerio de la ley cesan en sus cargos el próximo mes de Noviembre son los siguientes:

«Por el distrito de Falset-Gandesa.—D. Ramón Clavería Badrenes, D. Domingo Valls Tomás, D. Javier Rabasa Satorras y D. Luis Cañellas Tomás.»

«Por el distrito de Tortosa.—D. Victor J. Olessa Fonollosa, D. Luis Besora Pécaminis, don Francisco Roig Navarro y D. Miguel Morall y Monclus.

Además en el distrito de Reus resultan las vacantes por defunción de D. Tomás Abelló y por dimisión de D. Francisco Perpiñá y Ciurana.

Y en el de Valls la vacante que ha dejado D. José Orga Sans por haber tomado posesión del cargo de diputada á cortes.

La exportación de artículos españoles á la nación vecina á causa del alza de los cambios que favorece el negocio, ha aumentado bastante desde hace tiempo, y según la gente entendida en comercio, podría aumentarse si á quienes les interesa lo tomaran con empeño, ya que del arancel francés se desprende en general un margen protector de 10 por 100, lo cual, y aun contando el aumento de precio de las primeras materias, no alcanza el 84 por 100, á que se cotizaban los fracos.

Toca á su término la recolección de cereales en la hoya de Huesca, habiéndose efectuado la siega sin las intermitencias de otros años por causa de las lluvias. El producto es de inmejorable calidad y se cotiza en Huesca: el trigo nuevo, á 50 pesetas cahiz, y la cebada, tambien de este año, de 13 á 14 pesetas.

Dicen de Tarragona que en el Gobierno civil de la provincia se están recibiendo ya importantes pedidos de localidades para la corrida patriótica anunciada para el día 10 del actual, siendo de esperar por este motivo que la concurrencia al espectáculo será muy superior á cuanto se esperaba.

Además se tiene noticias por la Comisión organizadora de que algunas personas y entidades desearan favorecer el resultado de la suscripción nacional al solicitar localidades, lo han hecho ofreciendo por ellas precios elevadísimos en relación á su importe.

Para demostrar el entusiasmo que reina en favor de dicho espectáculo, podemos anunciar que la Alcaldía de Vallmoll, pueblo que cuenta escasamente 300 vecinos, reunió á sus amigos para excitarle á concurrir á la citada fiesta patriótica obteniendo por resultado la suscripción de 40 localidades.

Se reciben detalles de la toma de las islas Marianas por los norteamericanos y de la rendición de las escasas fuerzas que las guarnecían.

Dicen los despachos que el crucero yanque «Carleston» presentose ante la isla de Guajan, capital de aquel archipiélago y disparó doce cañonazos contra el fuerte de Santa Cruz.

El fuerte no contestó pues la guarnición ignoraba por completo la guerra con los Estados Unidos.

quieres puedes irte. Únicamente te suplico que me des un beso antes de marcharte.

La joven bajó la cabeza pretendiendo en vano articular alguna palabra y se volvió hacia la puerta. Como para dirigirla él le pasó un brazo alrededor de su talie, apretándola dulcemente contra sí.

—Vamos dame un beso le dijo en el momento en que iba á abrir la puerta.

El señor Dunois levantó bruscamente la cabeza y puso sus labios sobre los de la joven.

Esta se detuvo desfallecida. Entonces el señor Dunois la arrastró dulcemente lejos de la antecámara diciéndole:

—No quiero forzarte á nada, Mónica. Eres libre de hacer lo que tu quieras.

Efectivamente nunca pudo pensar, ni por un instante que su señor la había cohibido.

XIII

—Tienes el aspecto adormecido! exclamó la señora Hortensia, mirando con sorpresa el semblante de la joven, mientras que ésta regaba las jardineras llenas de verdes plantas. Mónica se pasó lentamente la mano por los ojos; efectivamente desde la víspera le parecía vivir en un continuo sueño. No se acordaba de nada; no sabía nada, maquinalmente ejecutaba sus movimientos habituales, y muy amenudo sentía en sus nervios desequilibrados, una agitación dolorosa especie de tentativa para volver á la vida real. Pero no quería entrar en la vida; el sueño era mejor, quería continuar soñando.

Su cuerpo adormecido efectivamente parecia que dormía, sus movimientos somnolientos eran inseguros; sus ojos se cerraban con mucha frecuencia heridos por la vista de los objetos exteriores, pero se engañaba si se la creía dormida, soñaba despierta.

El alma de Mónica no sentía ningún remordimiento.

El remordimiento indica el pensar en sí mismo; ella no pensaba absolutamente en nada, en su antigua vida mucho menos que en todo lo demás. Cuando uno de los sobresaltos que evitaba, dirigida á su espíritu hacia los días precedentes, apartaba la visión inoportuna con un gesto de disgusto, como se aparta una ligera columna de humo que se pone delante de los ojos.

El pasado ya no existía; se había desvanecido el día anterior sin dejar ningún vestigio como un navio destrozado se hunde súbitamente en medio de un remolino. Nada saldría á la superficie de las azules aguas, ni un madero, ningún vestigio de vida; el pasado había sido, pero había muerto. Una existencia nueva empezaba desde la víspera... Mónica ni tan siquiera estaba bien segura de que la víspera hubiera existido. Vivía de nuevo desde el extraño despertar que había sucedido á un sueño confuso y agitado.

Volvía á ver la estrecha ventana de su cuarto por la cual se filtraba la luz clara y brillante de una mañana de invierno, habiéndose dicho que debía ser muy tarde, se levantó deprisa, con la impresión de que era preciso despachar...

No podía hacer deprisa lo que ejecutaba ordinariamente con tanta prontitud y esta tardanza le evocó el recuerdo de la tardanza de los días precedentes, de la mortal debilidad que la dominó la víspera. Vestida lentamente, descendió del cuarto dominado por el mismo extasis somnoliento; las palabras que oía dañaban á sus oídos del mismo modo que cuerpos duros hubieran dañado á su cara, los muebles que limpiaba le parecían inmensos y pesados, casi agresivos. Hubiera querido vivir rodeada de nubes ligeras y doradas en donde nada la hubiera distraído de su inconciente ensueño.

La voz de la señora Hortensia provocaba en Mónica bruscas impresiones en su alma; miró á su señora intentó sonreirse y continuó su delicada necesidad. —Temo que estás enferma, le dijo la señora. Todo el mundo diría que tienes fiebre. Ven acá. Mónica se acercó y la señora Hortensia le cogió la mano, la pulsó y notó que el pulso latía rápida-

Sorprendidos por los cañonazos fueron los oficiales españoles á bordo del crucero norteamericano pidiendo explicaciones al comandante del «Carleston».

El jefe del buque yanque envió á tierra exigiéndoles su palabra de honor de que notificarían al Gobernador de la plaza que pasase á bordo del buque enemigo.

El Gobernador militar de las islas negóse á ello desembarcando entonces el buque americano doscientos hombres que llevaron á bordo al jefe español don Juan Marino que gobernaba la fuerza militar de guarnición.

Después de una breve conferencia y vista por el Gobernador la imposibilidad de resistir, rindióse, entregando armas y municiones y cuatro banderas.

En el acto de la entrega desarrollóse una escena conmovedora, llorando de desesperación y rabia por su impotencia algunos soldados.

El jefe norteamericano conservó prisioneros á bordo del buque «Sidney» al Gobernador militar y á seis oficiales, izando luego en el fuerte la bandera americana, saludándola con 21 cañonazos.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del DR. PIZÁ de BARCELONA, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

De sobremesa

Un caballero tenía la manía de que el criado durmiera en su misma a'coba, para si no se dormía avisarle que se durmiese.

Algunas veces se despertaba, y decía:

—Roque, chico, ¿duermes?

—¡Ya lo creo que duermo usted!

—Bueno, pero, si me despierto, avísame.

Pensamientos.

Las personas que tienen poco que hacer son por lo común muy habladoras: cuanto más se piensa y obra, menos se habla.

Alcaldía

Habiendo dado principio el nuevo año económico y siendo propósito de esta Alcaldía el

que se recaudan íntegramente los arbitrios consignados en el Presupuesto Municipal, he acordado hacer público que todos los vecinos de esta ciudad que quieran proceder á la extracción de las letrinas deberán proveerse en la Secretaría Municipal de la autorización correspondiente que será valedera hasta el 30 de Junio de 1899 por haber caducado los permisos concedidos hasta el 1.º del actual.

Igualmente se advierte á todos los dueños de carruages, carros, carretones y tartanas, la obligación en que están de proveerse en las oficinas Municipales del correspondiente número de registro los que no lo posean, á cuyo fin la Alcaldía concede el plazo hasta el 31 del actual.

Los que no se provean del número en dicho plazo ó extraigan la letrina sin el permiso correspondiente incurrirán en la multa de diez pesetas.

Lo que se hace público para general conocimiento, quedando encargados los individuos de la Guardia Municipal y Ronda de serenos, de que se cumplan dichas disposiciones, ya que esta Alcaldía está dispuesta á obrar con el mayor rigor contra los infractores.

Reus 6 de Julio de 1898.—El 'Alcalde, José M. Borrás.

OFICIAL

REGISTRO CIVIL

DEL DÍA 5 DE JULIO DE 1898.

Nacimientos

Adela Barbat Escardó, de Miguel y Rosa.—Francisco Aguiló Serra, de Emilio y Josefa.—José Salvat Querolt, de José y Dolores.—Josefa Llabeña Prats, de José y Emerenciana.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones

Juan Roig Isarn, 34 años, Manicomio.—Teresa Blay Martí, 84 años. Mar 12.

COMERCIAL

Movimiento del puerto de Tarragona ENTRADAS DEL DIA 5

Vapor español «Vicente Sanz», de 555 ts.,

de Valencia y Barcelona, con efectos, su agente D. José M. Ricomá.

Vapor español «Duro», de 482 ts., de Bilbao y escalas, con efectos; lo despachan los señores hijos de Benigno Lopez.

Vapor español «Alcira», de 659 ts., de Málaga y escalas, con cascos vacíos, lo despacha don Antonio Mas.

DESPACHADAS

Vapor «Duro», para Barcelona, con tránsito. Vapor «Alcira», para Cete y Génova, con efectos.

Vapor «Vicente Sanz», para Barcelona con carga general.

BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEROLS, 27 Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Interior.	45'87	Exterior.	56'32
Colonial.	00'00	Nortes.	22'75
Filipinas.	52'00	Cubas 86.	50'87
Cubas 90.	40'87	Aduanas.	78'00
Obligaciones 5 p ^s Almansa.			72'50
Idem 3 p ^s Francia.			36'87

PARIS

Exterior. 32'68 Nortes. 00'00

GIROS

Paris 85'50 d. y 00 p. Londres. 46'85

NOTA: Esta casa se encarga de la adhesión de las obligaciones al convenio de la Compañía de Tarragona á Barcelona y Francia, anticipando el pago de los cupones vencidos con arreglo á los tipos propuestos en dicho convenio.

Sección religiosa

Santos de hoy.—San Fermín.

Santos de mañana.—San P'ocopio.

Recomendaciones

COMADRONA

D.ª ANTONIA BERGADA DE ANGLÉS, profesora en partos, revalidada en la Facultad de Medicina de Barcelona, despues de varios ensayos practicados en aquel Hospital de Santa Cruz, tiene el gusto de ofrecer sus servicios al público.

Calle Hospital, 33.—Reus

TELEGRAMAS.

Madrid, 6.

El Gobierno.

El ministro de Marina niega que haya sido llamada á la Península la escuadra del almirante Cámara. Presume que estarán ahora los acorazados pasando el canal de Suez.

Dá mucho que hablar el caso raro de haber sido recibido el señor Gamazo dos veces en audiencia reservada, por la reina regente.

Despues de haber estado en la regia cámara bajó el ministro de Fomento al despacho de su colega de Estado.

Creo poder sospechar que interviene el ministro de Fomento en una negociación diplomática de gran trascendencia, formalizada hace poco.

Martinez Campos y Polavieja.

El general Martinez Campos no saldrá por ahora de Madrid.

Asi se ha asegurado esta mañana en los círculos políticos.

Probablemente, llamado por la reina, vendrá enseguida el general Polavieja.

Tropas á Santiago

Telegrafian de Washington que el general Shaft'r ha comunicado que ha llegado á las puertas de Santiago de Cuba el convoy y la columna mandados por el coronel Escario.

También ha llegado el general Pando con 6.000 hombres de refuerzo.

Se han distribuido en las posiciones avanzadas.

Mac-Kinley al enterarse de estas noticias ha dicho al general Shafter que conferencie con el almirante Sampson para acordar la manera de entrar en la bahía para atacar por mar y por tierra á la plaza de Santiago.

El almirante americano ha tratado inútilmente de destruir las minas que hay á la entrada del canal.

Imp. Ferrando.—Reus.



FUNERALES DE

D. ANTONIO BIARNÉS HUGUET

FALLECIÓ EL DIA 28 DE JUNIO

Q. E. P. D.

Sus desconsolados viuda Doña Antonia Caselles, hijos Antonio, Pepe y Maria Teresa, madre D.ª Mariana Huguet, hermanos Don Luis y Doña Cármen, madre política Doña Julia Guardiola, hermanos políticos Don José Caselles Guardiola y Don Pedro Caselles Tarrats, tíos, primos, sobrinos y demás parientes (presentes y ausentes), al recordar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á los funerales que para el eterno descanso de su alma, se celebrarán en la Parroquial Iglesia de San Pedro, hoy, jueves, 7 de los corrientes, á las 9 de la mañana, de lo que recibirá la familia especial favor.

La última misa será á gran orquesta **Reus 7 de Julio de 1898.**

El Excmo. é Ilmo. Arzobispo de Tarragona, se ha dignado conceder ochenta dias de indulgencia á cada uno de sus dióceanos por la asistencia religiosa á alguna de las misas de funeral en sufragio del alma del finado. Asi mismo concede ochenta dias de indulgencia por cada vez que se rece un Padre Nuestro y Ave Maria en sufragio del alma del difunto.

EL LIBERAL DE REUS

Diario político, y de avisos y noticias

Redacción y Administración en esta Imprenta

PLAZA CONSTITUCIÓN PORTICOS

PREIO DE SUSCRIPCIÓN: - En Reus al mes pesetas 1'50, Fuera,

trimestre, 5. - Extranjero y Ultramar, trimestre, 9

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

APRECIOS CONVENCIONALES.

EN ESTA IMPRENTA

se confeccionan toda clase de trabajos concernientes al arte de imprimir, desde los mas sencillos á los más lujosos, con extraordinaria rapidez y economía.

PROMPTUARI

DE LA ESCRIPTURA CATALANA

MÉTODO SENZILL Y FACIL

PER

FRANCISCO FLOS Y CALCAT

PRECIO 6 REALES

SE VENDE EN ESTA IMPRENTA

Altas y Bajas para la contribución industrial.

Se venden en esta im-

prenta.

ANUNCIOS

MORTUORIOS

PARA

"EL LIBERAL DE REUS"

Se reciben en la Administración, hasta las 2 de la madrugada. esquelas de defunción se imprimen a todas horas.

El Excmo. Sr. D. Antonio de Tarragona, se ha dignado conceder ochenta dias de indulgencia á cada uno de sus difuntos por la asistencia religiosa á alguna de las misas de funeral en sufragio del alma del finado. Así mismo concede ochenta dias de indulgencia por cada vez que se hace un Padre Nuestro y Ave María en sufragio del alma del difunto.